

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Suscripción trimestre: España, 1 pta.; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias; la de Administración á Juan J. Morato.

Acabemos con los equívocos.

Nada ha hecho tanto daño á los trabajadores como los equívocos.

El tomar la masa obrera como *verdaderos* liberales á los que solamente lo eran de nombre, le ha hecho sufrir grandes desengaños y perder mucho tiempo.

El haber creído los trabajadores que la palabra *República* encerraba, no ya las libertades políticas que puede otorgar el régimen burgués, sino también los medios de acabar con todas las tiranías, con todas las injusticias y con todos los defectos sociales, hizoles estar años y años en las filas del partido republicano, que luego ha resultado ser, en su inmensa mayoría, un partido opuesto á las soluciones que pueden acabar con la explotación de la clase oprimida.

El haber tomado por revolucionarios á hombres de cerebros hueros, pero de lengua larga, que hablaban á todas horas de levantar barricadas, cortar cabezas y convertir las calles en arroyos de sangre, ha hecho que muchos trabajadores sirvieran de escabel á un puñado de ambiciosos sin méritos positivos y que otros experimentasen crueles decepciones al encontrarse con un simple vividor en el que creían apóstol de hermosos ideales.

El haberse dejado entusiasmar por los que sólo han atacado á los curas y los frailes con palabras gruesas y términos insultantes, sin que hubiera en ellos las convicciones del verdadero libre pensador, les ha hecho experimentar amargos desengaños cuando han oído decir á esos mismos hombres que ellos no van contra la Iglesia ni contra los curas, sino contra unas cuantas Ordenes religiosas.

En una palabra, el haberse pagado de frases y no fijarse apenas ni en el carácter del hombre que las fabricaba ni en la pobreza del pensamiento que aquéllas envolvían, ha hecho que los obreros hayan sido juguete de enemigos de su clase ó de hombres que únicamente á su medro personal atendían.

Por fortuna, muchos equívocos se han disipado ya, unas veces por la luz de los hechos, y otras por la mayor atención que los desheredados han prestado á las cuestiones que les interesan.

Pero aun quedan algunos, y de ellos deben librarse los trabajadores.

Todavía hay revolucionarios á la antigua que, hablando mucho de empuñar el fusil, el revólver, el puñal ó la tea, no han predicado ni una sola vez con el ejemplo.

Todavía hay feroces radicales que, habiendo dicho en todos los tonos que á los Poderes no se les debe pedir nada, sino tomar cuanto se juzgue preciso, y que los esfuerzos de los hombres, siendo mengua emplearlos en modestas mejoras, deben usarse en conquistar de una vez ó poco menos la emancipación, van luego á los Poderes y á la Prensa enemiga con memoriales y súplicas, y dejan reducido su «todo ó nada» á solicitar que se mejore el cuerpo de Policía.

Hay aún agitadores furibundos que, prescindiendo de toda consecuencia y toda lógica, apelan á procedimientos que condenaron siempre, y sin abandonar el partido burgués donde llevan mucho tiempo afiliados, defienden criterios y soluciones de partidos distintos y hasta opuestos á aquél.

Hay todavía gentes que, considerándose impotentes ó poco menos para sonar ó llamar por sí solas la atención, se unen á otras cuyas ideas y procedimientos están en pugna con las de ellas, á fin de obtener así público y dar gusto á su vanidad personal ó á sus mezquinas ambiciones.

Aunque pequeños, éstos son otros tantos equívocos, de los que deben procurar librarse los trabajadores. Y se librarán por completo abandonando ó desprecian-

do los grupos ó los hombres que no tengan seriedad, lógica, franqueza y carácter.

Sólo merecen ser secundados quienes, reuniendo dichas cualidades, pelean por que se redima la clase obrera, y con ella la Humanidad toda.

La semana burguesa.

Los católicos y los anticlericales de Zaragoza han dado una verdadera batalla en las calles con motivo del jubileo.

En contra de la opinión de la Prensa, que en esta ocasión, como en otras muchas, halaga los malos instintos del vulgo por correr tras del *perro chico*, creemos que los que atacaron á los jubileístas, atacaron á la vez á la libertad y á la democracia.

Así lo han entendido también nuestros amigos de la capital aragonesa, quienes, con muy buen acuerdo, no aceptaron una invitación de la Juventud republicana, declarando que merecía sus respetos el ejercicio de los derechos amparados por las leyes, cualquiera que fuese la significación de quienes los ejercitasen.

Lo hemos dicho varias veces: la cuestión anticlerical se está sacando de quicio por quienes creen que de cualquier motín va á surgir la revolución.

Enemigos nosotros de la Iglesia, lo somos también de las intolerancias negras ó rojas, y no estamos ni estaremos nunca dispuestos á arrojar por la borda nuestras ideas sinceramente democráticas á cambio de una falsa populachera, que sólo otorga la inconsciencia.

Á consecuencia de la salvajada cometida por la Guardia Civil hace algún tiempo en Valdecas, un teniente de dicho instituto ha sido condenado á dos meses de arresto.

Y los dos guardias que tan *heroicamente* intervinieron en los sucesos del paseo de Santa Engracia, están sometidos á proceso.

Comparada la pena impuesta al primero y la que pueda imponerse á los segundos con los veinte años de presidio á que han sido condenados algunos obreros en la Coruña, nos parece que ha triunfado en toda la línea la ley del embudo.

Pero tan acostumbrados estamos á ver que los desafueros de toda clase de autoridades quedan impunes, que aun vamos á tener que felicitarnos.

Esto de la regeneración marcha como sobre railes.

Al negocio del tercer depósito del canal de Isabel II sólo hay que agregar los siguientes, que están fresquitos:

La venta del dique de la Habana, con una pérdida para el Tesoro de 30.000 duros, que, naturalmente, alguien se habrá encontrado.

El abandono del proyecto de construcción de un edificio para Correos en el solar del Ministerio de Fomento, construcción que al Estado le hubiera salido de balde y que ahora le costará cuatro ó cinco millones.

Una *irregularidad* de 80.000 pesos oro cometida en el colegio de Huérfanos de María Cristina, en Toledo.

Una corta fraudulenta de 93.000 pines en los montes de Cuenca, que, entre paréntesis, deben ser inagotables.

Y una serie de horrores, á los que ya nos tienen acostumbrados las Diputaciones de casi todas las provincias, descubiertos en el Hospital de Cádiz.

Por si lo anterior parece poco, añadamos que los proyectos del ministro de Hacienda no han podido pasar en esta legis-

latura porque no le conviene al Banco de España.

Pero dirán ustedes: Las leyes, ¿las hace el Banco? No, señores; las leyes las hacen los diputados.

Y los diputados los hace el Banco.

La Prensa, ese «cuarto poder del Estado», también contribuye á la ansiada regeneración.

Como lo demuestran estos dos acuerdos pistonados que ha tomado la Asociación de la misma en su última junta:

Suprimir las cátedras que había establecido el año anterior.

Y celebrar una corrida de toros, no sabemos si con *hule*.

Sin duda para no ser menos que Fernando VII, de *felice* memoria.

Quien cerró las Universidades y fundó una escuela de tauromaquia.

Han vuelto á repetirse los casos de intoxicación á consecuencia de la adulteración de la leche.

Lo que no se ha repetido, sencillamente porque no se ha empezado, es el encarcelamiento de los que envenenan al público y, por añadidura, le llevan el dinero.

Y no se evita lo primero sin hacer lo segundo.

Dice un telegrama de Roma que muchos sacerdotes de la provincia de Pavia (Lombardía) han celebrado una reunión y acordado declararse en huelga, en vista de que sus feligreses los tienen á media dieta.

Estos respetables ministros del Señor van á salir con las manos en la coronilla.

Porque, por lo visto, quienes se han declarado en huelga, ganándose por la mano, han sido los feligreses.

Lo cual no obsta para que veamos con simpatía la determinación de esos sacerdotes.

Y hasta que hagamos votos porque se universalice.

Porque sería un buen síntoma.

El célebre discurso de D. Melquiades ha servido para que le conozcan sus correligionarios antes de lo que acaso conviniera al interesado.

Consecuencias de precipitarse.

Porque si el Castelar asturiano hubiera ido evolucionando paulatinamente, podría haberse vendido más caro en el mercado de la inconsecuencia política.

Que los republicanos han conocido á D. Melquiades lo demuestra esto que dice uno que se llama á engaño:

Tenían y tienen razón los socialistas; ese hombre es un burgués barnizado con una ciencia infusa; es un fonógrafo viviente que guarda ideas rancias bajo una cubierta nueva; busca notoriedad; es uno que gatea por la caña política para alcanzar los succulentos chorizos, cuyo aroma le atrae, y se va aproximando á ellos; es un republicano menos y un anfibio más.

¿Que si tenemos razón los socialistas? Claro está. Pero esto no acusa ningún mérito.

Como que para ello basta no fiarse sólo de las palabras, sino estudiar también á los hombres.

Procedimiento infalible para conocer á los revolucionarios de *double*.

Esto de los revolucionarios de *double* nos lleva por la mano á tratar de otro *debut* parlamentario: el del Sr. Lerroux.

El cual señor ha alcanzado un exitazo entre los que se detienen en la superficie de las cosas.

No se crea que vamos á censurar á don Alejandro por sus vaguedades y frases hechas, porque, sobre que nadie está obligado á dar lo que no tiene, hay que cha-

cerse el cargo» y fijarse en lo difícil de la situación en que se hallaba colocado el diputado por Barcelona, de un lado teniendo que acentuar la nota anticlerical y cuasi anarquista para no perder la parroquia, y de otro recordando que pertenece al partido republicano progresista, que no admite siquiera la separación de la Iglesia del Estado.

Verdad que á la misma altura se encuentran todos los diputados de la minoría republicana.

La cual minoría se parece á los órganos de Móstoles.

Porque lo mismo que á Lerroux, les sucede á Soriano y á Blasco Ibáñez, quienes, como el primero, creen que la sociedad se puede pasar sin Dios y sin religión, sin perjuicio de militar en la Fusión republicana, que tampoco quiere la secularización de la Iglesia.

De lo que no anduvo mal el Sr. Lerroux fué de *planchas*, y eso que tuvo que habérselas con un ministro que niega que los patronos exploten á los obreros.

Por ejemplo: increpaba á los monárquicos porque no habían hecho nada en la cuestión social, y le recordaron las leyes de Dato.

Acusaba á los partidos monárquicos porque no tenían solución para resolver el problema obrero, y cuando le invitaron á que presentase las suyas, se quedó mudo.

¡Pobre D. Alejandro! ¡Qué disgustos produce el meterse en camisa de once varas!

Un periódico ácrata ha hecho un gran descubrimiento: que Julio Guesde era anarquista el año 73.

Y para probarlo, reproduce un artículo publicado en dicho año por nuestro amigo combatiendo el sufragio universal.

Se conoce que todos los que en la actualidad se llaman anarquistas lo son desde antes de nacer.

Único modo de que antes de abrazar la Acracia no hayan pensado de otro modo.

Ya estamos viendo á los ácratas, si esta manera de discurrir prevalece, rechazar de su lado á los que hayan sustentado otras ideas hace treinta años.

Porque el mérito, por lo visto, consiste en conocer el error y persistir en él.

Trabajadores: En vuestra solidaridad reside la principal fuerza para combatir á los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

VERDADES COMO PUÑOS

Muchas ha dicho el Sr. Romero Robledo con motivo de la discusión de las actas de Barcelona, y de ellas tomamos las siguientes, que demuestran la parcialidad con que procedió la Comisión de Actas y el Congreso al aprobar la de Bilbao y al no dar aquélla la de Azpeitia al Sr. Nocedal:

«Decía yo: si vamos á infringir las leyes, y á dar la investidura de diputado á los que no han sido elegidos por Barcelona, teniendo en cuenta que defienden unas ideas extrañas, radicales, que yo entiendo que no puede admitir un Congreso español, porque vengan aquí, ¿se va á hacer tan notoria infracción de la Ley Electoral? ¿Por qué no viene la proclamación del Sr. Nocedal, que ha sido elegido por Pamplona, y está la falsificación ahí en el acta, dando gritos? ¿Por qué se le detiene á las puertas del Congreso? El señor Nocedal representa una aspiración y un sentimiento que tiene raíces y partidarios en todas las provincias del reino: no aquella que sólo aspira á civilizar la peri-

feria para mandarle como artículo de introducción y con ventaja la organización particularista de Aragón y Cataluña.

»Pues si con el Sr. Nocedal se comete tamaña injusticia, no es menor la que se hace con D. Pablo Iglesias, con el apóstol del Socialismo. Don Pablo Iglesias ha luchado en Bilbao, en Madrid y no sé si en Barcelona. No ha ganado, como no han ganado tampoco el doctor Robert y el señor Rusiñol. A estos señores se les quiere abrir las puertas del Congreso porque son catalanistas y tienen influencia en Barcelona. El compañero Iglesias tiene fuerzas, el Socialismo tiene influencia en todo el reino: ¿por qué no le proclamasteis diputado por Bilbao, aunque hubiera tenido mayor número de votos el Sr. Zubiria?

»Yo defiendo la justicia del Sr. Nocedal, de quien me separan abismos en la doctrina y en la conducta, porque aquí soy diputado de la nación española, y entiendo que el régimen constitucional no se ha hecho para los liberales y los conservadores: se ha hecho para esos, para los carlistas, para los republicanos, para todos los que tienen opinión y fuerza bastante para sacar el acta en la libre elección de los comicios. Su señoría cambia los términos de la discusión con una gran facilidad; pero yo soy un adversario, no tirano, pero sí viejo, lleno de cicatrices y cargado de experiencia. Si S. S., porque no hay expediente, quiere dar el acta al doctor Robert y a los catalanistas para que yo discuta con los catalanistas, porque S. S. es caritativo y cristiano hasta ese extremo, ¿por qué, si de discutir se trata, no se ha de querer que discutamos con el Sr. Nocedal, a quien no se le han abierto las puertas de la Cámara? Si esa es la razón que S. S. tiene y que alega, ¿por qué, para que discutamos con el compañero Iglesias, no aprobó el acta de Bilbao para el propagandista del colectivismo? ¡Ah! No es esto; es que S. S. es un orador muy elocuente; pero los que son oradores muy elocuentes suelen ir, arrebatados por las alas de su elocuencia, más lejos de lo que piensan, y así S. S. dice que las actas de Bilbao no tuvieron protestas y las tuvieron, y estaban manchadas de sangre, porque durante aquella elección fueron asesinados algunos individuos.

»Su señoría me puede creer a mí inferior en todo (*El Sr. Canalejas*: Nunca.) Perdone S. S., puede muy bien creerlo, y será justo, pero me ha de hacer también la justicia de no poner en mí que estoy desmemoriado y que no sé lo que discuto, y que, por consiguiente, no estoy preparado y no sé, cuando S. S., digámoslo así, envidia en falso, enseñarle las actas para demostrarle que se ha equivocado S. S., y que se ha descubierto, porque en las actas de Bilbao hubo protestas y hubo vista pública. ¿No es verdad que se necesita mucho valor para decir esta tarde que en Bilbao no había pasado nada? Verdad es que no podía decir menos el jefe, el general de esa mayoría batalladora que ayer libró tan descomunal batalla contra esta exigua minoría.»

REACCIONARIO É IGNORANTE

En el número anterior y con datos concluyentes—palabras suyas—hicimos ver que D. Melquiades Álvarez, ese Castelar, según unos periódicos, y *estadista*, según *El Imparcial*, se había mostrado en la cuestión religiosa reaccionario á más no poder.

Hoy vamos á patentizar que el ex federal D. Melquiades, y, por tanto, el antiguo partidario de la separación de la Iglesia y el Estado y de la supresión del presupuesto del clero—¿cómo *cambean* los tiempos!—no sólo es un reaccionario juzgando el Socialismo y las huelgas, sino que ha estudiado nuestras doctrinas más ligeramente que el último obrero manual.

Y allá van los datos.

Echándose las de defensor de las huelgas, dice el diputado por... Canillejas:

Allí donde haya una intimidación, una violencia clara, una maniobra fraudulenta, algo que ponga en peligro la libertad del trabajo y la seguridad personal, allí, sí, allí debe llegar la ley con toda la severidad necesaria para reprimir y castigar el delito. Pero las huelgas en sí no pueden menos de reputarse lícitas, á no ser en los casos que lastimen intereses públicos.

¡Con que las huelgas que lastimen intereses públicos no pueden reputarse lícitas!

Pues eso y negar el derecho de huelga, es una misma cosa. ¿Qué huelgas no lastiman, más ó menos, intereses públicos? Muy pocas. Los tipógrafos, los panaderos, cocheros, obreros de los tranvías, de los ferrocarriles, de construcción, del campo y tantos y tantos otros no pueden acudir á la huelga sin lastimar algo aquellos intereses.

Tan liberal resultó en este punto el catedrático de Oviedo, que Moret y Aguilera se apresuraron á declararse conformes con su criterio.

Veamos ahora el juicio que el Socialismo merece al que aplaudieron los monárquicos:

La sinceridad es la principal virtud de los hombres públicos, y yo declaro aquí, en nombre mío primero, y en nombre de algunos compañeros de la Unión Republicana, que no somos colectivistas marxistas; yo niego que la lucha de clases y el interés económico determinen todo el proceso social y político de la vida; yo no pretendo ni creo que se deban socializar los medios de producción; yo estimo también que no se puede predicar esa igualdad, que nos conduciría á la más injusta de las igualdades, que es la igualdad en la miseria; yo afirmo, en fin, señores, que si por una de esas tremendas aberraciones de la humanidad prevalecieran en el mundo esas ideas colectivistas y se suprimiera la propiedad individual, aquel día habría desaparecido el factor enérgico del progreso, aquel día, hay que decirlo con tristeza, habría concluido toda la obra de la civilización en la historia.

Nuestros más rabiosos individualistas no han emitido nunca juicio más reaccionario ni más disparatado que éste sobre el Socialismo. ¡Y el que tal ha dicho ha sido discípulo de Pi y Margall! ¡Qué bien le han aprovechado las lecciones del maestro!

Pero, vamos á ver, ¿qué quiere el Socialismo, ese Socialismo que el Sr. Alvarez considera tan nocivo para la Humanidad?

Pues quiere que el salario desaparezca, que el productor sea el dueño de su trabajo y, por lo tanto, que el patrono desaparezca convirtiéndose en ser útil para él y para los demás.

Indicado esto, léase con detención el siguiente trozo del discurso de quien ha resultado más posibilista que el mismo Castelar:

Y á consecuencia de este movimiento que va dejando caer del espíritu como hojas secas de un árbol sin savia las ideas tradicionales de otros tiempos, el obrero demanda que se le trate como hombre y no como bestia; y pide con orgullo no sólo el jornal, que regula la ley de la oferta y la demanda, y muchas veces el capricho del patrono, sino la parte legítima que le corresponde como cooperador activo y directo en la obra social. Y de aquí nace esa tendencia que los colectivistas combaten porque ven en ella su muerte; tendencia que debemos recoger con anhelo, y que consiste en fomentar las Sociedades cooperativas de producción y de consumo, las Sociedades que tienen por base la participación del obrero en los beneficios; tendencia que agrupa al calor del interés á los patronos y obreros, y fortalece entre ellos los vínculos del cariño y de la fraternidad, para que, perdiendo los unos el carácter de explotadores, y dejando los otros de ser asalariados, se conviertan todos felizmente en copropietarios de los instrumentos de trabajo y de las obras producidas.

¿Sabrá lo que ha dicho en las líneas copiadas el «elocuente orador»? Parécenos que no.

Afirma al comienzo de ellas que el obrero pide «con orgullo» no sólo el jornal, sino la parte legítima que le corresponde en la obra social; dice después que deben fomentarse las Sociedades cooperativas de producción y de consumo y las que tienen por base la participación de los obreros en los beneficios, y concluye manifestando que por medio de esas Sociedades los patronos dejarán de ser explotadores y los obreros asalariados, convirtiéndose todos en copropietarios de los instrumentos de trabajo y de las obras producidas.

Pues bien: dejando á un lado el procedimiento—las Sociedades cooperativas y las de participación en los beneficios—, lo demás ¿no es lo mismo que pedimos los socialistas? Si los explotadores y los explotados se convierten en copropietarios de los instrumentos de trabajo, la igualdad social, esa igualdad contra la que echa pestes el Sr. Alvarez, es un hecho; y si los instrumentos de trabajo, por desaparecer los patronos y los obreros asalariados, son de todos, los medios de producción—¿qué otra cosa son los instrumentos de trabajo?—se han socializado, socialización que no admite el diputado por Oviedo, según se ha visto antes.

¿Sabe éste lo que condena? ¿Sabe lo que quiere? A la vista está que no.

Que los socialistas colectivistas combatimos las Sociedades cooperativas de producción y de consumo y las que dan á los obreros participación en los beneficios, porque vemos en ellas la muerte de nuestras ideas. ¿Pero quién le ha dicho eso ó de dónde lo ha sacado el ayer populachero orador y hoy tan grato á la gente monárquica?

Aun admitiendo que nosotros fuésemos enemigos absolutos de las Sociedades cooperativas, que no lo somos, ya que aceptamos las que hoy son posibles, el triunfo de ellas, haciendo desaparecer á patronos y obreros asalariados, ¿no indicaría el triunfo del colectivismo? Si desapareciera la propiedad privada de los instrumentos de trabajo y todos los hombres eran copropietarios de ellos, ¿qué forma sería la de la propiedad de dichos instrumentos ó medios más que la colectiva?

¡Ay, Sr. Alvarez, que usted no piensa lo que dice, y así le resulta ello!

Los socialistas combaten las Sociedades cooperativas como medio único ó principal para que la clase obrera se libere de la opresión capitalista, no por temor á que la creación de esas Sociedades hagan imposible el triunfo del Socialismo (por cuyo advenimiento procura más que sus propagandistas el mismo régimen patronal), sino por juzgar un error la creencia de que los trabajadores de las grandes industrias puedan llegar por esa forma á ser dueños de los instrumentos y primeras materias que en aquellas se emplean.

Y son enemigos del sistema de la participación en los beneficios con relación á los obreros, porque las Sociedades que se crean de ese género benefician tan sólo á los patronos, siendo raras, muy raras las que en algo favorecen á los obreros.

Para tratar estas cuestiones con algún acierto, Sr. Alvarez, se necesita estudiar en los libros y en los hechos, discurrir bien sobre lo leído ó observado y no precipitarse á emitir juicios sin haberlos madurado un poco.

Si usted no quiere ó no puede hacer eso, y sólo se cuida de producir efecto en sus oyentes con ciertas salidas ó de embelesarlos con una dicción más ó menos artística, entonces no se salga, al tratar cualquiera cuestión, del terreno de las vaguedades, porque si quiere hacer otra cosa, si quiere concretar ó profundizar un poco, hará lo que ha hecho en su primer discurso del Parlamento al hablar de la cuestión social: acreditar su ignorancia y su desparramo.

Créalo usted; no basta que un hombre quiera valer, para que valga. Se necesita algo más.

Trabajadores: Protestad, sí, contra los atropellos y brutalidades cometidas por la Guardia Civil en La Coruña y también contra las injustas condenas que allí se impongan ó se hayan impuesto á los obreros; pero á la vez condenad la predicación que de los procedimientos violentos en las huelgas hacen los libertarios ó anarquistas, porque ella, si no origina, contribuye al menos á que ocurran sucesos tan tristes como los acaecidos en la capital de Galicia.

De no proceder así, os haréis solidarios de una propaganda, que, a más de matar ó quebrantar profundamente la organización obrera, hará que se derrame estérilmente sangre de trabajadores y que muchos compañeros vuestros vayan á parar á presidio.

HAZAÑA FRAILUNO-CLERICAL

Los alpargateros de Villarreal, agregados á la Sociedad de alpargateros de Castellón, formaban parte de la Unión General de Trabajadores.

Gracias á sus compañeros de este punto, llegaron aquéllos á obtener en sus salarios un aumento de 20 por 100.

Era natural que, en justa reciprocidad, los alpargateros de Villarreal no hicieran un mal tercio á sus compañeros de Castellón en la huelga poco ha sostenida por éstos; pero en vez de conducirse así, algunos de aquéllos aceptaron trabajo de uno de los fabricantes castellanenses. Por fortuna, el celo y la energía de los huelguistas hizo imposible semejante traición.

»Pero saben nuestros lectores quiénes son los culpables de que los alpargateros de Villarreal se dispusieran á traicionar á sus hermanos de Castellón? Pues unos frailes y el cura párroco de aquel pueblo.

Esos enemigos de la verdad, no sólo aconsejaron en el indicado sentido á los mencionados obreros, sino que llamaron al presidente de la Subsección, le pidieron un ejemplar del Reglamento por que se regían y otro de los Estatutos de la Unión General, y prometiéndole una porción de cosas en la otra vida y alguna mejora en ésta, le arrancaron la promesa de que se darían de baja en la Unión General los alpargateros y no volverían á llamar, para tratar cuestiones de trabajo, á sus camaradas de Castellón.

Dicha promesa ha sido cumplida por aquellos infelices.

Ignoramos si lo conseguido por los frailes y el cura citados habrá servido para algo al dios á quien dicen servir; pero de lo que no tenemos duda es de que beneficia á los patronos, ya que han logrado poner á dichos obreros en situación desventajosa para luchar con sus explotadores.

Esto hará ver á los obreros cuán cierto es que frailes y curas están al servicio de los burgueses, y que debemos combatirlos como al policía, al magistrado y al militar, por defender los intereses de los patronos.

Y hará ver también que entre los frailes y los curas, los obreros no deben establecer la distinción que señalan Galdós y demás falsos revolucionarios que combaten solamente á las Congregaciones religiosas, sino considerarlos á todos, por la razón ya expuesta y por ser los mantenedores de la ignorancia de su clase, como enemigos declarados de ella.

Importa que nos fijemos bien en hechos como el denunciado para que podamos juzgar con exactitud el papel que en la presente sociedad desempeñan curas y frailes.

Prensa socialista y societaria

EN ALEMANIA

Según un informe publicado por el Comité Directivo del Partido Socialista Alemán, la Prensa con que éste cuenta hoy es la siguiente:

Periódicos diarios, 49; trisemanales, 6; bisemanales, 4; semanales, 10; quincenales, 2; mensuales, 1; humorísticos, 2; ilustrados literarios, 2, y revistas científicas, 1.

La Prensa corporativa ó societaria cuenta: periódicos trisemanales, 1; bisemanales, 2; semanales, 32, y mensuales, 8.

Justo castigo.

Varios individuos que se condujeron perversamente en la huelga que poco ha sostuvieron los mineros de Prado, acaban de verse tratados como se trata siempre á los traidores, esto es, despreciados de los patronos á quienes sirvieron.

Faustino Fernández (a) Turón, que no cesó de insultar á los huelguistas y llegó hasta pegar á algunos delante de la Guardia Civil, por orden de los patronos, ha salido con dirección á Mieres por haberle dejado aquéllos cesante.

Para Barruelo han marchado ya los que siguen, que á devoción de los explotadores por ciertas promesas que éstos les hicieron, trabajaron á más no poder, aunque en vano, por desorganizar la Sociedad de resistencia: José Mazcurra (a) Masi y su hermano Francisco, Alejandro García, Jesús Herrero, Pedro Gómez (a) el Español, Julián Gutiérrez, Francisco García (a) el Raposo, Bernardo Corujo, Román González, León Llorente y Abdón Fernández.

El pago de la traición por éstos cometida con sus compañeros ha sido el echarlos del trabajo, que ellos estimaban seguro como premio á su mala obra.

No dudamos que los compañeros de Mieres y de Barruelo sabrán tratar á esos Judas como se merecen.

Son indignos de que se les tenga lástima los que contribuyeron á la victoria de sus propios verdugos é hicieron pasar honrosos sufrimientos á honrados y nobles trabajadores.

Cuanto más instruido es el obrero, mejor puede trabajar por su emancipación.

NOS RATIFICAMOS

La Sociedad «El Porvenir del Trabajo», creada por unos cuantos individuos que no pudieron llevar al campo anarquista a la antigua y numerosa Sociedad de Albañiles «El Trabajo», nos pide que rectifiquemos el calificativo de anarquista que la dimos en el número antepasado porque, según nos manifiesta, no tiene «carácter libertario, sino simplemente de resistencia, como las que están domiciliadas en la calle de Relatores y otras varias domiciliadas en Madrid».

Como esto, para nosotros, no es verdad, en vez de rectificar, lo que hacemos es ratificar lo que hemos dicho.

Y nos ratificamos porque ante los hechos nada valen las palabras, y los hechos de la Sociedad disidente de albañiles dicen que es anarquista.

Por iniciativa de ella se verificó en Madrid el verano último el Congreso donde se fundó la Federación Regional, que es anarquista, y que trabaja ahora por celebrar su segundo Congreso;

Por su iniciativa también se han realizado en esta capital otros actos de carácter anarquista, de que la Prensa diaria ha dado cuenta;

Los escritos que ha publicado tienen asimismo ese carácter,

Y no hace mucho, en su nombre y en el de las demás colectividades de la Federación Regional, hablaba en un mitin anarquista de Londres el anarquista Tarrida.

No negaremos que haya en la Sociedad «El Porvenir del Trabajo» algún ó algunos infelices que no sean anarquistas, y á quienes se habrá metido en ella diciéndoles una cosa por otra, según costumbre en la mayor parte de los libertarios, pero eso no desvirtúa en nada la afirmación hecha por nosotros.

Nos ratificamos, pues, en lo dicho, sin temor ni cuidado porque la citada colectividad, antipática á casi todas las organizaciones obreras de Madrid por haber dividido á los trabajadores de su oficio, incoe contra nosotros un segundo proceso.

Un fallo del Supremo.

Merece ser conocido el siguiente, que, sobre procesiones, ha publicado el *Heraldo*, de Figueras:

«Una sentencia del Tribunal Supremo, notificada el 12 de junio último, declara que no es acción punible permanecer con la cabeza cubierta al paso del Viático ó de una procesión cualquiera, siempre que no se haga por escarnio ó mofa.

En su consecuencia, D. Benjamín Withe Cleall, que con la mayor cortesía se negó á descubrirse ante unas imágenes, fué absuelto de la injusta condena que le impuso el juez municipal de Marín—de cuya capilla evangélica es pastor—y confirmada posteriormente por la superioridad en 6 de marzo, en Pontevedra.

La importancia, pues, de esta sentencia es suma, porque aclara y define un interesantísimo punto relativo á la libertad religiosa.»

No constituye, pues, delito permanecer con la cabeza cubierta al paso del Viático ó de una procesión, siempre que no se haga por escarnio ó mofa.

CRÓNICAS SEVILLANAS

Volvieron al trabajo los fundidores, resuelta por medio de una transacción la huelga que sostenían y alcanzadas algunas ventajas, que, si escasas y no acomodadas tal vez á los sacrificios realizados, no han de juzgarse despreciables dentro de la anormal y difícil situación creada, tanto menos cuanto que la organización ha salido incólume de esta lucha y moralmente victoriosa.

Cualesquiera que hayan sido las imprevisiones, las ligerezas, los errores cometidos por parte de la Sociedad en huelga en el origen y desenvolvimiento de ésta —y cuya causa principal puede resumirse en esto: la inconsciencia—, un hecho es necesario hacer resaltar, agregándole á los muchos que acreditan la bondad de nuestra táctica: la resistencia pacífica ha dado este triunfo, más ó menos doloroso—que esto lo determinan otras circunstancias no previstas en esta ocasión—, pero triunfo al fin.

En cambio, ¿qué habría dado la violencia, tan ensalzada por los corifeos de la revolución á todas horas? Contesten los obreros de aquellos puntos donde se empleó tal sistema, y aun los mismos huelguistas herreros, que tan cerca han podido juzgarlo.

No hubo necesidad de provocar el conflicto: éste fué planteado por la misma burguesía con motivo de un motín que previamente venían elaborando sus guardianes, y que, si tomó pie de una cuestión relacionada con la huelga, fué independiente de ésta y de los huelguistas, aunque otra cosa se afirmara interesadamente; y sease por exceso de valor, ó por no inspirarles confianza sus *huestes*, ningún predicador de éstas tuvo á bien poner en práctica sus caros ideales.

Se han contentado con sonreír irónicamente al prejugarse la derrota de los huelguistas por exceso de legalismo en escritos tan vacuos como todos los suyos.

Felicitemos de su merecida equivocación, y ojalá los obreros sevillanos aprovechen las lecciones que les ha ofrecido la reciente lucha.—EL CORRESPONSAL.

19 julio 1901.

DESDE MATARÓ

Con un banquete han conmemorado los republicanos de ésta la toma de la Bastilla. Cuando llegó la hora de los brindis, cada uno se fué por su lado.

Unos entendían que la solución del llamado problema religioso era urgente. Otros, por el contrario, opinaron que tal asunto no ofrecía interés de primer orden.

Un orador combatió al catalanismo por considerarle reaccionario; otro le juzgó hijo de la mala Administración y de la pérdida de Cuba y Filipinas.

La armonía entre el capital y el trabajo tuvo su defensor correspondiente y también hubo quien arreara contra ella.

Y el Sr. Pi y Arsuaga, hijo de Pi y Margall, repitió la canción de que el programa del partido federal es más radical que el de nuestro partido, é hizo el descubrimiento de que la nacionalización de la tierra que nosotros pedimos existe hoy. Se habrá quedado calvo el Sr. Arsuaga! No faltó tampoco quien se quejase de la falta de dirección en el campo republicano y de la indiferencia que en él domina, por lo que es natural que cada vez tenga menos fuerza.

La jornada fué tan excelente, que todos quedaron disgustados de lo dicho por los oradores.

La Agrupación propónese verificar en breve una serie de reuniones de propaganda.—EL CORRESPONSAL.

18 julio 1901.

Trabajadores: La emancipación de nuestra clase necesita el concurso, no sólo de los obreros varones, sino de las mujeres proletarias, más explotadas aún que nosotros. Procuremos, por tanto, atraerlas á las filas del Socialismo y no desperdiciemos ocasión de organizarlas por oficios.

Reclamaciones y huelgas.

En Andalucía.—La Sociedad de Tipógrafos de Cádiz ha ganado la huelga que sostenía en la imprenta del *Diario de Cádiz*.

Con motivo de esa huelga han faltado á la solidaridad obrera los siguientes tipógrafos, que se recomienda á todas las Sociedades de ese oficio: Enrique Romero, Antonio Perrián, Francisco y José Cavilla, Manuel Miguez, Augusto Torralbo, Francisco Martínez, Emilio Aguirre, Antonio Fernández Rioja, Valentín Molina y Eduardo Aguirre (éste diez veces traidor).

—Por haber hecho traición algunos malos compañeros han perdido la huelga que venían manteniendo los hortelanos de El Palo.

Esos enemigos de la causa del trabajo se llaman: Bafael Ortega, Matías Montes, Joaquín Jiménez, Francisco Ortega y Antonio Moreno.

En Navarra.—Por no haber accedido los patronos á sus modestas reclamaciones, se han visto precisados á acudir á la huelga los canteros de Pamplona.

La unión que entre ellos reina y el ser la actual buena época de trabajo, permite esperar que en breve plazo obtengan un completo triunfo los huelguistas.

En Galicia.—Continúa sin resolver la huelga de Orense.

Los huelguistas han recibido las siguientes cantidades: Agrupación Socialista de Bilbao, 25 pesetas; Obreros en madera de Oviedo, 75, y Canteros de la Coruña, 25.

—La huelga de sastres y sastras de Vigo ha terminado. El resultado ha sido bueno para

los obreros, pues si bien han tenido que ceder algo en lo que reclamaban, han conseguido que se les eleve 25 céntimos el salario y algunas otras mejoras.

—La huelga que en el mismo punto sostenían los canteros y peones contra un contratista, ha terminado también satisfactoriamente para los obreros, que han obtenido un real de aumento en el salario.

En Béjar.—Sigue la huelga de obreros panaderos.

En Asturias.—Se han declarado en huelga en Gijón 100 obreros de la nueva fábrica de vidrios pidiendo aumento de salario.

—También los pintores de dicho punto han apelado á la huelga en vista de que los patronos no acceden á concederles la jornada de ocho horas.

En Palencia.—Después de un día de huelga, la Sociedad de Obreros en madera ha conseguido de sus patronos, entre otras mejoras, la jornada de diez horas, supresión del trabajo á destajo y la no admisión de obreros sin asociar.

El único burgués que no ha aceptado las condiciones antedichas, es el Sr. Gallo, por cuyo motivo se ha declarado en huelga su personal.

Sólo ha quedado en su casa el individuo Manuel Martínez, á quien seguramente habrá de pesarle tal modo de proceder.

—También, y por gestiones hechas por sus respectivas Sociedades, han alcanzado la jornada de diez horas los albañiles, canteros y marmolistas.

En Santander.—La Sociedad de Canteros ha presentado á los patronos la reclamación de la jornada de nueve horas.

—Según leemos en nuestro estimado colega LA VOZ DEL PUEBLO, continúa en igual estado la huelga de los Talleres de San Martín.

Rotas las gestiones con la Comisión encargada de buscar un arreglo honroso, todo ha quedado como el primer día por la soberbia de los directores.

Algunos huelguistas se han ocupado en otros talleres. Los demás continúan siendo socorridos por sus compañeros y por los de otras localidades.

—La huelga hecha al patrono albañil Gustavo puede darse por terminada en lo que toca á los obreros, porque casi todos han hallado ocupación.

No así para el burgués, que sigue con la obra totalmente paralizada.

En Cataluña.—La Sección del Jornal de Mataró ha conseguido en la fábrica de Ezquerria, entre otras, las siguientes mejoras: colocación de un hombre más, como existía antes; proporcionar ayudantas á las mecheras en cuanto las necesiten, que cese el trabajo durante las horas de la comida, y respeto á los trabajadores por parte del encargado.

—La reclamación formulada por la Sociedad de Tejedores de Mataró al director de la fábrica denominada de «Las Fajas», de que dimos cuenta en el pasado número, lleva trazas de triunfar. Según nuestras noticias, el director, al segundo día de recibirla (el plazo para contestar era de tres), respondió á la Sociedad que la aceptaba en principio y avisó al alcalde para que éste convocase á una y otra parte, y ante él lleguen á una conformidad sobre todos los puntos que entraña la demanda. Celebraremos que así se resuelva la cuestión, ahorrándose los obreros los gastos y quebrantos que pudiera costarles una huelga, aun siendo de pocos días.

—Se han declarado en huelga en Barcelona los obreros doradores de casa del patrono Jordi.

Ha obedecido la huelga á negarse el burgués á despedir á seis *esquirols*.

Los demás burgueses han querido auxiliar á aquél enviándole operarios de sus casas, pero éstos se han negado á perjudicar á sus compañeros, lo que les ha valido el ser despedidos.

Los huelguistas son unos 30 y acaso aumenten, porque la huelga tiende á generalizarse.

En Cartagena.—Se han declarado en huelga los descargadores de vagones de mineral del tranvía y los cargadores de vapores del muelle de Santa Lucía.

Los primeros ganan 10 reales y piden 14 y un tren de descarga menos al día, pues en invierno terminan el trabajo muchas veces á las nueve de la noche.

Los segundos perciben 10 reales y quieren también 14 y nueve horas de trabajo.

Los huelguistas son 900 y han nombrado una Comisión que gestione un acuerdo con las casas exportadoras.

MOVIMIENTO SOCIAL

Interior.

Madrid.—El último domingo celebró la Sociedad de Obreros panaderos un mitin de protesta contra las calumnias vertidas por cierto periódico, órgano de los patronos del oficio, y acogidas por parte de la Prensa, mediante las cuales se coloca en mala situación á la Sociedad obrera, atribuyéndole hechos falsos y queriendo cargarle toda la responsabilidad si se declarase en huelga.

Hablaron los compañeros Paz, Padial, Martín, Rosa, Villa, Tío, Díaz y Pérez, algunos

en representación de Sociedades del Centro Obrero.

La nota dominante fué rechazar las especies esparcidas y recomendar á los obreros panaderos gran prudencia y tacto en la lucha con sus patronos, no recurriendo jamás á la violencia.

El Salón Variedades, donde se celebró la reunión, se vió completamente lleno, siendo aplaudidos todos los oradores.

—Según el balance publicado por la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», el fondo de resistencia de ésta en 1.º de julio era de pesetas 20.664,72 y el de socorro 16.975,58.

El número de individuos que componen hoy esta Sociedad asciende á 3.200.

—El 17 del actual, á las nueve de la noche, verificó la Sociedad de Obreros fontaneros y vidrieros una reunión para conmemorar el octavo aniversario de la fundación de la misma.

La concurrencia fué numerosísima, formando parte de ella buen número de compañeras.

En el acto estuvieron representadas todas las Sociedades del Centro Obrero y la Sociedad de Cocheros. El local se veía adornado por las banderas de las colectividades que enviaron delegado.

Después de exponer el presidente el objeto de la reunión, un secretario dió lectura al acta de constitución de la Sociedad y el compañero Madrigal expuso los pasos que se habían dado para organizarla.

Luego pronunciaron discursos Iglesias, invitado al acto; Caballero, por la Unión General de Trabajadores; Rubio, por la Sociedad de Albañiles; López, por la de Vidrieros; Cano, por la de Carpinteros de taller; Pérez, por la de Vidrieros, que leyó un escrito alusivo al acto, y Hornero, que leyó varias poesías.

Todos los oradores felicitaron á la Sociedad de Vidrieros por la persistencia manifestada en la organización de cuantos forman dicho oficio, se recomendó la unión y la constancia, se presentó como de absoluta necesidad la organización de los trabajadores y se encareció sobremanera la reflexión y el cálculo en la lucha con los explotadores.

Después, el Orfeón Socialista cantó con mucho gusto todos los himnos de su repertorio. Oradores y orfeonistas fueron muy aplaudidos.

Además, se expuso el cuadro de honor que para conmemorar el octavo aniversario mandó construir la Junta Directiva. Ha sido hecho por dos compañeros y es una verdadera obra de arte.

La concurrencia quedó satisfechísima del acto, que juzgamos ha de ser beneficioso de veras para los compañeros vidrieros.

—Para constituir un Sindicato de dependientes de comercio, que tendrá por fin el mejoramiento colectivo é individual de la dependencia mercantil, se celebrará en Madrid un Congreso el 29 de septiembre próximo.

Bilbao.—La Sociedad «Gremio de Sastres» ha hecho un donativo de 10 pesetas á los sastres de Vigo.

Esta Sociedad ha nombrado una Comisión con el encargo de realizar los trabajos necesarios para llevar á cabo la creación de la Federación Nacional de su gremio.

A dicho efecto, las Sociedades que están conformes con esta idea pueden enviar su dirección á las siguientes señas: Tres Pílares, Centro de Sociedades Obreras, Bilbao.

—En la última asamblea verificada por la Sociedad de Zapateros se aprobaron las cuentas y la gestión de la Junta Directiva, se cubrieron dos cargos vacantes en la misma y se dió respuesta favorable á la consulta hecha por el Comité de la Federación del oficio para que se celebre un Congreso en la primera quincena de septiembre.

—Se han fusionado las dos Sociedades de Marineros y Fogoneros que habia en esta localidad, resolviendo pertenecer á la Unión General de Trabajadores y á la Federación Local.

Portugalete.—Constituida definitivamente la Sociedad de Zapateros el penúltimo domingo, acordó dar carácter permanente á la Junta Directiva que venía funcionando, estudiar las bases de la Federación Nacional del oficio, ingresar en la Unión General de Trabajadores y pertenecer al Centro de Sestao.

Ortuella.—Organizada por la Agrupación Socialista de Gallarta, se ha verificado en aquel punto un mitin de propaganda, usando de la palabra los compañeros Celaya, que presidió, Pérez, López, Riega y Villanueva.

Los discursos fueron encaminados á patentizar la conveniencia de que ingresen los trabajadores en el Partido Socialista para pelear desde él contra los desafueros del régimen burgués.

La concurrencia, que era numerosa, prodigó aplausos á todos los oradores.

Eibar.—Construido un edificio para Casa Ayuntamiento, las Sociedades obreras han pedido á éste la cesión de su antiguo local para Centro.

Lorca.—Los tipógrafos de este punto tratan de organizarse en Sociedad de resistencia.

Arenas.—El penúltimo domingo se celebró en este pueblo de Asturias un mitin de propaganda, en el que usaron de la palabra nuestros correligionarios Huergo, de Gijón, y Vigil.

Ambos dieron á conocer los frutos que en todas partes da la organización económica y política del proletariado, poniendo de relieve

además los tristes efectos que produce la propaganda de los anarquistas ó libertarios.

Los concurrentes, que aplaudieron con calor lo dicho por nuestros amigos, prometieron seguir trabajando con fe y constancia; excluyendo todo desorden y barullo, seguros de que procediendo así obtendrán más beneficios para su clase que yendo por los rumbos preconizados por los partidarios de la violencia en todo momento.

Gijón.—Se ha constituido otra Sociedad de obreros panaderos.

Que quién ha realizado esa labor perjudicial para los obreros panaderos, puesto que éstos contaban ya con una Sociedad de resistencia?

Pues un traidor en la última huelga que han sostenido dichos obreros y un terrible revolucionario, un anarquista.

Que se proponen aplastar á los patronos panaderos dividiendo á los obreros del ciudad de oficio.

Luarca.—A pesar de que algunos burgueses hacen trabajos para que los obreros no se asocien, cuenta ya la Sección de Oficios varios con 90 individuos.

Béjar.—Nos participan de este pueblo que á pesar de no existir allí Agrupación Socialista, y de los trabajos de zapa hechos por los políticos de oficio, que son á la vez patronos, un buen número de ciudadanos dió sus votos al Partido Socialista.

Densto.—En la última junta general ordinaria se aprobaron las cuentas del último trimestre y la gestión del Comité. El movimiento de afiliados en dicho trimestre ha sido de 7 altas por 1 baja.

Por haberse ausentado el compañero presidente del Comité, se ha elegido para desempeñar ese cargo á Jesús Ojinaga.

Esta Agrupación ha resuelto tomar parte en las próximas elecciones municipales y adquirir 5 acciones del periódico diario.

Barruelo.—En la última junta general la Sociedad obrera «La Unión» ha renovado parte de su Junta Directiva y aprobado las cuentas correspondientes al último trimestre.

Los fondos que en 1 de julio tenía esta colectividad ascendían á 1.125,30 pesetas.

León.—Por iniciativa del Centro Obrero se ha verificado el día 21 un mitin en el teatro. Este se vió sumamente concurrido.

Hablaron Alumbrosos, Aguirre y Vigil, de Oviedo, que recomendaron la instrucción de la clase trabajadora, encarecieron la asociación como necesaria para mejorar la situación de aquéllos, defendieron el derecho á la huelga, recomendaron la acción política y, por lo mismo, el ejercicio del derecho electoral, y presentaron como inevitable el triunfo del Partido Socialista.

Terminó el acto con breves palabras del compañero Bayón, que presidía.

Los oradores fueron muy aplaudidos, y la concurrencia quedó satisfecha de la reunión.

El día 20 se celebró otro mitin en el Centro Obrero, que estuvo concurridísimo, fué presidido por Abelardo Pérez, y en el que usaron de la palabra Alumbrosos y Vigil, siendo muy aplaudidos.

La Agrupación Socialista, en su afán de propagar nuestros ideales y de dar conciencia de sus intereses á los trabajadores, ha acordado celebrar una velada y un mitin.

En éste tomará parte nuestro correligionario Vigil.

Además, dicha Agrupación ha resuelto formar una biblioteca, á cuyo fin ha dirigido una circular á personas de cierta posición y cultura. El resultado obtenido ya ha sido excelente, pues no pocas de aquéllas les han regalado buen número de libros, habiendo alguna que ha entregado una cantidad para que la Agrupación adquiriera uno ó más volúmenes. Nuestros correligionarios están sumamente agradecidos á los que les han facilitado generosamente libros donde puedan aprender alguna cosa en los pocos momentos de que dispongan.

Arrigorriaga.—En breve se dará en éste pueblo una reunión de carácter societario.

Córdoba.—Aumenta en esta capital el espíritu societario. En el gremio de carpinteros, ebanistas y similares son contados los obreros que no pertenecen á la Sociedad.

Las colectividades obreras piensan celebrar un mitin para protestar de las atrocidades y atropellos cometidos por las autoridades de Coruña y Sevilla.

Santander.—En breve se organizarán en Sociedad de resistencia los obreros toneleros. La Agrupación Socialista ha celebrado asamblea ordinaria, aprobando la gestión del Comité y las cuentas.

El movimiento de afiliados ha sido de 40 altas por 8 bajas, todas éstas por ausencia.

La Sociedad de Albañiles ha declarado traidor á Manuel Torres por no haber cumplido sus deberes de socio en la huelga hecha al industrial Gustavo.

Villabona.—En un mitin de carácter societario que se va á celebrar en este pueblo tomarán parte nuestros compañeros Benito López y Fernando Felipe, de San Sebastián.

Exterior.

ITALIA.—En todos los puntos de este país están celebrando los socialistas y las organizaciones obreras reuniones de protesta por los muertos y heridos que á los huelguistas de Berra hizo la fuerza armada.

La Comisión encargada de informar si el

jefe Benedetti, causante de aquella carnicería ó no culpable, ha declarado que dicho jefe cumplió con su deber.

Esa es la opinión de los militares, que, como los de todos los países—por más que haya engañabobos que llamen liberal al Ejército—saben que su misión no es otra en la actual sociedad que pelear unas veces contra los enemigos de la burguesía nacional, y otras fusilar á los obreros que pacífica ó violentamente se rebelan contra ésta.

BÉLGICA.—Más de 30 mítins lleva celebrados á favor del sufragio universal puro y simple el Partido Obrero.

ALEMANIA.—La Federación de Obreros albañiles sostiene actualmente 30 huelgas. He aquí el importante desarrollo que ha tenido esta organización desde que fué fundada.

Al fin del primer año de su existencia la formaban 120 Secciones y 12.523 individuos; en 1892 el número de Secciones llegó á 159 y el de adheridos osciló entre 11.842 y 13.496.

Después ha seguido aumentando en la proporción que indican las siguientes cifras:

Table with 3 columns: Años, Secciones, Individuos. Rows from 1893 to 1900.

—El ciudadano Walther, diputado socialista en la Cámara de Sajonia-Coburgo, ha presentado una proposición con objeto de abolir el voto plural, hoy en vigor, para las elecciones municipales, y establecer el sufragio universal puro y simple.

La Cámara, enterada de la proposición, la ha transmitido al Gobierno, á fin de que éste tome nota de ella.

—La Federación de Vidrieros ha resuelto por una gran mayoría, en vista de la fortaleza de su organización y de las circunstancias del trabajo, declarar la huelga el 27 del corriente en todas las fábricas de botellas. El número de huelguistas será de 6.000.

HUNGRÍA.—El Comité Directivo del Partido Socialista ha decidido presentar en las próximas elecciones candidatos en 30 circunscripciones.

RUSIA.—Los detenidos políticos de la cárcel central de Kieff, hartos de sufrir malos tratos, resolvieron dejarse morir de hambre.

A consecuencia de esa decisión muchos de ellos han caído enfermos, y las autoridades han tenido que dejar en libertad á varios detenidos para evitar complicaciones.

La crueldad es la norma de los esbirros del czarismo.

ESTADOS UNIDOS.—La Federación de obreros metalurgistas ha acordado que se declare en huelga los obreros que trabajan en acero y fabrican planchas metálicas.

Se calcula que esta huelga alcanza á más de 75.000 hombres.

La Federación Americana de Trabajadores ha enviado á los huelguistas 300.000 dólares.

Por consecuencia de esta huelga se ha producido otra en las minas de carbón de Pensilvania, la cual, según algunos periódicos, alcanza á 120.000 obreros.

REPÚBLICA ARGENTINA.—Los obreros panaderos de Buenos Aires, que reclaman algunas mejoras á sus patronos, están en huelga en buen número, porque si bien han cedido bastantes de aquéllos, otros resisten todavía.

Se considera seguro el triunfo total de estos compañeros.

—Se han organizado en Sociedad de resistencia los sastres de Tucumán.

AUSTRALIA.—Los empleados de ferro carriles de la Australia occidental, que estaban en huelga, acaban de darla por terminada á consecuencia de haber obtenido las mejoras que reclamaban.

REMITIDOS

Compañeros de EL SOCIALISTA:

Con fecha 23 del corriente enviamos al director de Revista Blanca la siguiente comunicación, que os rogamos insertéis en EL SOCIALISTA:

En el número 112 de su semanario, y en la sección «Dichos y hechos», aparece un suelto calumnioso que al reconocido buen nombre y á la inmaculada honradez de este Centro de Sociedades Obreras importa rectificar, aun comprendiendo los móviles ruines que inspiraron á su autor.

Es cierto que la Caja del Centro debe cantidades á «La Locomotora Invencible»; cierto que las debe también á la Sociedad de Ebanistas; no es menos cierto que esas cantidades no se han devuelto, según convenio, por no haber dinero sobrante en Caja y por virtud de acuerdo de cuantas Sociedades—inclusas las mentadas—tenían su domicilio en la calle de la Bolsa.

Cuando se reconoció la incapacidad del anterior local y se encontró el que hoy sirve de residencia á las más de las Sociedades obreras de Madrid, se resolvió contribuir con una derrama á los gastos de fianza, reforma, etcétera del nuevo local, obligándose las Sociedades á no reclamar cantidad alguna de las

anticipadas hasta que la Caja del Centro tuviese fondos sobrantes.

Separadas del Centro las dos mentadas Sociedades por causas que no importan á nuestro objeto, han olvidado el compromiso contraído, y el Centro se ha visto en el doloroso trance de recordárselo.

En este respecto haremos constar, para probar la exactitud de nuestra afirmación, que Sociedades que habían anticipado cantidades y que han sostenido huelgas, no han reclamado nada de ese fondo empleado en mejoras que todos utilizan, como utilizaron las Sociedades que han cambiado de domicilio.

Tales son los hechos, y falta á la verdad quien diga que de esos fondos se ha distraído un solo céntimo; ó quien hable de chantaje—aun con la desmañada aplicación que se da al vocablo en el suelto.

Ha habido sí un desfalco, pero no de 4.000 pesetas, sino de 1.000; no cometido por Andrés, sino por Piñeiro, hoy sujeto á proceso por tal delito.

Mentira también que este Centro haya elevado la cuota porque los socialistas carecieran de fondos para las elecciones.

Se ha elevado la proporción del prorrateo mensual porque, en virtud del decrecimiento general del movimiento obrero, las Sociedades cuentan con menos individuos, habiendo cada uno de ellos de abonar mayor tanto por ciento.

Esta es la verdad estricta y escueta.

Por lo demás, ni el Centro está «mangoneado» por los socialistas, ni en él se engaña á nadie, ni las entidades son menores de edad para no conocer lo que á sus intereses conviene; como que todas administran el Centro por sus delegados.

El Centro presenta sus cuentas con puntualidad, que son examinadas, revisadas, comprobadas y discutidas por todos, así por la Junta como por cuantos lo desean, que para ello son expuestas al público, y desafiamos á que se pruebe lo contrario; como retamos á que se demuestre con hechos que los socialistas hayan utilizado la Caja del Centro para su acción.

Más diríamos; pero por respeto á nosotros mismos preferimos limitar nuestro escrito á lo que queda estampado y dejar que la opinión seria y sincera juzgue á calumniadores y á calumniados.

Por la Junta del Centro de Sociedades Obreras y por acuerdo: FRANCISCO L. CABALLERO, presidente.—JUAN SARRIÁ, secretario.—MANUEL GINER, tesorero.—FEDERICO LÓPEZ, contador.—JOSE TRIBALDOS y ENRIQUE ALBEROLA, vocales.

Madrid, 24 de julio de 1901.

Compañeros de EL SOCIALISTA:

Os pido la inserción de las siguientes líneas, á fin de que los trabajadores juzguen cual corresponde el hecho que en ellas denuncio:

La Sociedad de Poceros «La Piqueta» acordó, en junta general, el 12 del corriente declarar la huelga en las obras del maestro don Ramón Mauri, por negarse este patrono á despedir á un traidor. En virtud de dicho acuerdo, el día 13 fueron los poceros á recoger sus herramientas á las referidas obras; pero apenas habían hecho esto, se vieron sustituidos por individuos de la Sociedad disidente de Albañiles «El Porvenir del Trabajo».

Hasta la fecha no sabemos que dicha Sociedad haya tomado ninguna resolución con esos traidores á la causa obrera, no extrañándonos semejante proceder porque la citada colectividad parece que no tiene otro fin que procurar la desorganización de los obreros albañiles.

Vuestro y de la causa del trabajo—ANTONIO CALVO.

Madrid, 18 julio 1901.

SUSCRIPCION

PARA ERIGIR

UN MONUMENTO Á LIEBKNECHT

Table with 2 columns: Suma anterior (1), PESETAS. Rows for Madrid, A. Meliá, Otro, Balmaseda, E. Jenaro, Villafraa, F. Vacas Puerta, Elche, P. Román, G. Penalva, TOTAL.

REUNIONES

Sociedad de Encuadernadores, Petaquistas y similares.

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el 27 del corriente, á las ocho y media de la noche, en su domicilio, Relatores, 24, principal.

(1) En el número 800 apareció, por error, 119,60.

Comisión Socialista del distrito de la Latina.

El domingo, 28, á las nueve de la noche, se reunirán los socialistas de este distrito en la calle de Relatores, 24, para examinar las cuentas del trimestre y tratar otros asuntos de interés para el distrito.

Comisión Socialista del distrito del Hospicio.

Los socialistas de este distrito se reunirán el domingo 28, á las nueve, de la mañana, en el Paseo del Obelisco, 14, para examen y aprobación de las cuentas y tratar asuntos de interés.

Agrupación Socialista de Valladolid.

Esta Agrupación celebrará asamblea general ordinaria el domingo 28 del corriente, á las cuatro de la tarde, en el local del Centro Obrero.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Arrigorriaga.—C. U.—Recibida por conducto de LA LUCHA 1 peseta de su suscripción hasta fin septiembre 1901.

Orense.—M. B.—Recibidas 24 pesetas de paquetes (793). En efecto, de los folletos que dice no hay ejemplares.

León.—A. S.—Recibidas 5,05 pesetas: 0,15 de 1 «Colectivismo», 0,20 de 1 «Colectivismo y Revolución», 0,25 de 1 «Controversia», 0,25 de 1 «Estudio», 0,25 de 1 «Socialismo utópico», 0,15 de 1 «Manifiesto», 0,30 de 1 «Leyes del Trabajo» y 3,50 de 1 «Origen».

Córdoba.—S. de A.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin septiembre 1901.

Córdoba.—S. de C.—Recibida 1 peseta hasta la misma fecha.

Castellón.—V. C.—Recibidas 76,50 pesetas (74,73 con el descuento): 5 de paquetes, 69 de suscripciones hasta las fechas que indica y 2,50 de 10 «Controversia».

Teruel.—A. del A. de I.—Recibidas 6 pesetas de paquetes (796).

Villanueva del Grao.—J. V.—Recibidas 38 pesetas: 31 de paquetes (800) y 7 de las suscripciones de esa.

Gracia.—M. F. y E. G.—Recibidas 2 pesetas hasta fin agosto 1901.

Hervás.—J. G.—Recibidas 2,40 pesetas de paquetes (799).

Astorga.—J. de la C.—Recibidas 5,70 pesetas de paquetes (799).

Almería.—S. de Z.—Recibidas 2 pesetas hasta fin septiembre 1901.

Valladolid.—A. S.—Recibidas 50 pesetas: 30,65 de paquetes (799), 4 de J. R. (Overuela) hasta fin diciembre 1901, 0,30 de 3 «Ley de Reuniones», 0,10 de 1 «Las Organizaciones», 1 para LA LUCHA, 1 para LA AURORA, 1 para EL OBRERO BALEAR, 1 para LA VOZ DEL PUEBLO, 1 para EL BIEN DEL OBRERO, 0,50 para ADELANTE!, 9,40 para LA NUEVA ERA y 0,05 á su favor, pues no hay el folleto que pide.

Eibar.—ADELANTE!—Publicaremos su liquidación en el próximo número.

León.—S. de A.—Recibidas por conducto de Q. 4 pesetas hasta fin diciembre 1901.

Oviedo.—M. V.—Las 39,50 pesetas son de 100 «Controversia» y 58 «Estudio».

Valencia.—R.—Recibidas por conducto de Q. 46 pesetas: 24 de paquetes (802), 10 de suscripciones hasta fin agosto 1901 y 12 de 50 «Leyes del Trabajo».

Salamanca.—M. P.—Recibidas 9,75 pesetas: 7 de paquetes (795), 0,90 de 6 «Colectivismo», 1 de 10 «Las Organizaciones» y 0,85 de retratos.

Ripoll.—J. M.—Recibidas 5 pesetas: 3 de su suscripción hasta fin diciembre 1901, y 2 para lo que indica.

Reinosa.—C. P.—Recibidas 13,70 pesetas: 5 de paquetes (799), 6,50 para LA NUEVA ERA y 2,70 para «C. y A.».

Importa lo consignado por paquetes y suscripciones 269,85

Idem por 111 «Controversia», 59 «Estudio», 1 «Socialismo utópico», 1 «Colectivismo y Revolución» y 7 «Colectivismo» 44,00

LIBROS Y FOLLETOS

- Misericordia de la filosofía, por Carlos Marx, 1 peseta. Socialismo utópico y Socialismo científico, por Federico Engels, 25 céntos. Estudio acerca del Socialismo científico, por Gabriel Deville, 25 céntos. Colectivismo y revolución y El Colectivismo en el Colegio de Francia, por Julio Guesde, 20 céntos. El Colectivismo, por Julio Guesde, 15 céntos. La ley de los salarios y sus consecuencias, por Julio Guesde, 5 céntos. Meeting de controversia, celebrado en Santander entre Pablo Iglesias y el director de «La Voz Montañesa», 25 céntos. Las Sociedades de resistencia, por P. Iglesias, 10 céntos. Programa del Partido Socialista Obrero y Organización general del mismo, 15 céntos. Ley municipal, 30 céntos. Ley de sufragio universal, 30 céntos. Leyes de reuniones públicas y de asociación, 10 céntos. Leyes y reglamentos del Trabajo, 30 céntos. Manifiesto comunista, por Carlos Marx y Federico Engels, 15 céntos. Álbum revolucionario. Contiene en hojas sueltas una portada y los retratos de Marx, Engels, Owen, Fourier, Saint-Simon, Liebknecht, Becker y Bebel. La colección, 80 céntos; hoja suelta, 10.